

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282

AÑO I {

San José Costa Rica, sábado 25 de abril de 1903

} NUMERO 177

Agrimensur y Contabilidad

Hago cargo de trabajos de Agrimensura, del arreglo de libros por partida doble, del calculo de facturas é inventarios y de clases particulares de Matemáticas puras y de Contabilidad.

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO CHANDU.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferro-carril y distante 130 metros del rancho de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, alquila en treinta colones. Se informa en esta oficina.

RAMON O. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos y Organos ofrece sus servicios en esta capital y provincias.--Los trabajos garantizados.--Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. En- cargado de la circulación: Francisco Montero A.
El Mojón Felicísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupa Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Roldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla,
San Cristobal Casimiro Leiva R.
Puriscal
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosi. Isidoro Fallas.
Aserrí Agustín Castro.
Pacaca Miguel Mendoza
CARTAGO
Ciudad Tobías Calvo
San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guadalupe Arsenio Alfaro.
Paraiso Francisco Redondo G.
Capellades Franc° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Vinas Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA Ricardo Saborío, h.
Ciudad
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchí Teodulo Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Sauto Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartín
Santo Domingo. Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE Demetrio Caamaño
Liberia
Nicoya Estanislao Conle
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez.
Las Cañas Sabel Mojica
PUNTARENAS Centro Corresponsal
Ciudad
Esparta Carlos Strasburger
Miramar Francisco Chinchilla

ADELAIDA SOLORZANO

Obstétrica titulada

Ofrece sus servicios profesionales al público.

Avenida Central número 565, frente á la Panadería de Lamicq.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel,

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para desleir la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su buena fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia. Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

INTERNADO

DEL

COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El lunes 13 del mes en curso se abrió este establecimiento. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, solicitarán del que suscribe el prospecto y reglamento en que están consignados los pormenores de admisión.

Cartago, 1° de abril de 1903.

CELSO GAMBOA

LA MEJOR BREVA

- DE LOS -

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

EL TERNO GRIS

Al despertarse Gabriel aquella mañana, lo primero que pensó fué que tenía que hacer dos cosas: escribir una carta de amor y empeñar su terno gris. Traíale lo primero desazonado y caviloso. Declararse por escrito parece empresa fácil y al alcance de las más limitadas inteligencias, pero en caso tal estaba obligado á escribir una carta modelo de corrección y delicadeza: algo breve, discreto, velado y una retahíla de vulgaridades y cursilerías indignas de la bellísima e ilustre dama en quien él había puesto los ojos.

Los negrísimos de Solita (que así la llamaban sus íntimos) hablábale con sobrada elocuencia el mudo lenguaje del amor; pero él se decía modestamente:

—¿Quién soy yo, mísero estudiante de Derecho, morador de una vil casa de huéspedes, para aspirar á ser amado de tanta beldad?

Mirábase al espejo y no se parecía mal del todo. Otros más feos andaban por el mundo sin asustar á la gente. . . . ¿Qué demonio! Se decidió (como queda dicho) á escribir la carta.

Para hacerla llegar á su destino pensaba utilizar á la doncella de Solita, no menos almibarada y peripuesta en su clase que la aristocrática dama; detalle que Gabriel tuvo en cuenta, calculando que le iban á salir muy caros los servicios que tan flamante doncella le prestara.

Por fortuna, el terno que iba á empeñar estaba casi nuevito, y el préstamo sobre él daría lo suficiente para atender á la imperiosa necesidad de una espléndida propina.

Sintióse inspirado aquella mañana y en un dos por tres redactó la epístola, tal y como en su caletre la tenía de tiempo atrás bosquejada.

Cuatro palabritas bien puestas, compendio y resumen de sus aspiraciones. . . El párrafo más substancioso decía:

“Para dar este paso. . . ¿cuánto he luchado conmigo mismo! Pero presumo de leer en los ojos, y los de usted me revelan tesoros de sensibilidad; me dicen que es usted buena y caritativa, que no querrá usted abandonar á un desdichado.”

Estos renglones resultaban un tantico anfibológicos; más él los dejó así pensando que en esa misma vaguedad estaba el *quid* de la cosa, y que al buen entendedor con media palabra le basta.

Si esta verídica narración hubiera de ser escrita en forma de novela, explicándose todos los incidentes con sus pelos y señales, vendría ahora como de molde que el autor diera aquí fin á un capítulo, comenzando otro bajo este largo epígrafe, según la antigua usanza:

De como nuestro héroe empeñó el terno gris guardando cuidadosamente la papeleta en el bolsillo, y puso en manos de la doncella ocho pesetas y la epístola tan largamente meditada.

Pero no es cosa de detenerse en tan nimios detalles y volvemos á encontrar á Gabriel en su habitación, donde todo el día estuvo encerrado, lleno de impaciencia y asomándose no pocas veces á la ventana por ver si veía llegar la linda portadora de la contestación y con ella la más grata de las noticias.

Lo que es como enamorado, si que lo estaba el chico.

A la caída de la tarde. . . ¡por fin! entró la patrona en la habitación trayendo en una mano la suspirada esquelita, muy coquetona y perfumada, y en la otra un envoltorio.

¿Qué mil diablos de lío era aquél? ¿Por qué se lo traían?

Apresuróse á deshacer los nudos y se quedó con tanta boca abierta. . .

¡Era el terno gris!

Rasgó con temblorosa mano el sobre de la carta y leyó:

“Caballero: Lamento su estrechez y le envío con gusto su ropa desempeñada, pues para eso, sin duda, me remitió usted dentro de su carta la papeleta de empeño. . . No me recia la pena que se tomase usted el trabajo de leer en mis ojos la caridad, ni la sensibilidad, ni la bondad, ni menos el haber seguido mis pasos durante tanto tiempo. . . para recabar de mí tan pequeño favor.

S.”

Gabriel se dejó caer anonado sobre la cama y tirándose de los pelos exclamó á semejanza de los personajes de comedia de enredo:

—¡Todo lo comprendo ahora! ¡Horror! ¡He metido atolondradamente la papeleta de empeño dentro de la amorosa misiva!

RAMIRO BLANCO.

NOTICIAS EXTRANJERAS

ABRIL 22.

El 3 del mes entrante el Almirante Príncipe Enrique de Prusia, llevará á aguas españolas la escuadra deacorazados. Irá apenas con el suficiente carbón para llegar al punto en donde espera proveerse de este artículo. La idea es ver si en alta mar puede proveerse de carbón. El ensayo se efectuará aunque esté picado el mar.

Dos estudiantes de medicina, llamados Borchme y Witt, fueron sentenciados á cuatro meses de reclusión por haber participado en un duelo á pistola.

—Un examen practicado en el casco del yate “Shamrock 3”, demuestra que no ha sufrido ningún daño en la parte sumergida. El examen se efectuó en presencia de Sir Thomas, Lipton y Guillermo Felipe.

—Bajo el epígrafe “La Polonia de América ó el desmembramiento de Colombia”, Mister Jean Izoula ha comenzado á escribir una serie de artículos para “El Fígaro” sobre el canal de Panamá. Principia su crítica con una carta que le escribe un bien conocido financiero cuyo padre tuvo íntima conexión con el original del proyecto canalero de Panamá. En esta carta el financiero se manifiesta convencido de que si no se ratifica el trabajo Hay Herrán, una revolución separatista estallar á en el istmo de Panamá. Agrega que Texas fué anexado á los Estados Unidos como resultado de una petición firmada por cincuenta personas. Creo, agrega, que Panamá es americano desde el mo-

mento en que se disparó el primer tiro de la guerra hispano-americana. Izoula cree dudosa la ratificación del tratado; dice que lo más probable es que un movimiento separatista decida la cuestión. Para demostrar la gravedad del paso por el cual la Francia abdicó su derecho de construir el canal. Izoula cita el discurso que Roosevelt pronunció en Chicago el dos del mes en curso y un reciente artículo de la pluma de Felipe Bruno Barillas. Izoula subraya las siguientes palabras del artículo de Barillas: “El genio francés ha sido menospreciado por la Francia, que lo ha castigado con ciego y criminal ostracismo. La madre patria ha abandonado el fruto de sus esfuerzos y sacrificado á sus hijos”.

El Gobierno continúa su campaña contra las congregaciones no autorizadas. Estas medidas han causado dificultades en varios puntos. El único desorden serio que aconteció hoy fué en Angers al querer sellar la autoridad las puertas del Monasterio de los Capuchinos. El Prefecto citó á éstos ante su autoridad. Los monges obedecieron haciéndose acompañar de una numerosa concurrencia de partidarios de la congregación, á quienes se negó el permiso de pasar al tribunal. En vez de dispersarse los concurrentes hicieron una manifestación hostil que dió por resultado un conflicto con la policía. Fue necesario llamar un destacamento de caballería para restablecer el orden. Los ginetes ejecutaron una carga en que fueron heridos varios.

Dreyfus ha escrito al General André, Ministro de la Guerra, solicitando el documento en que se dijo que el Emperador Guillermo había escrito al margen que Dreyfus era quien había suministrado los documentos á Alemania.

—Avisa un despacho de Melilla, Marruecos, que Muley Mahomad, hermano del Sultán, ha sido proclamado Sultán en Fez. Notician de Ceuta que la tribu Kabyle está sitiando el puerto de Tetuán. El Bajá que comanda las fuerzas del Sultán recibió un ultimatum en que le exigen la retirada de los colectores de tributos nombrados por el Sultán. De otro modo atacarán la población. El Bajá les contestó con una negativa y ha emitido un decreto extrañando á todo individuo capaz de empuñar las armas que no se presente á defender la ciudad.

—Hoy llegó á Tanger, procedente de Melilla, Muley Anerai, tío del Sultán de Marruecos acompañado de los empleados de la aduana.— Toda la propiedad del Gobierno en Melilla ha sido abandonada.

LA OPERA

¿Subvención?—¿Y porqué? Acaso el Erario Público ó digamos como debe decirse: el Erario Nacional es solamente para la gente rica que puede obtener un palco, abonándose por valor de ₡ 3.00; y los pobres que sudan la gota para contribuir á que ese Erario tenga con qué cubrir siquiera los intereses de una deuda, siquiera con qué pagar sus empleados, siquiera para que no se ponga en la oficina de pago NO HAY SELLO, como hace poco sucedió y como sucederá si seguimos con ese lujo funesto, tristísimo que nos está arrojando á la ruina y á la banca rota más lamentables.

Y esto es nada para el Gobierno que crea impuestos á diario y cada vez que le aprieta el zapato. ¿Qué diremos de las pobres familias que empeñan sus joyas ó sufren moralmente cada vez que viene una Compañía de Opera, por aquello de que sus amigos las invitan y no pueden corresponder, ni tampoco aceptar. Entonces es el crujir de dientes.

Hagamos la fiesta de doña Ada. No demos subvenciones á quienes, de paseo, y sin ser llamados, aunque muy buenos artistas y muy lujosos, han recibido ya lo que el Gobierno podía darles, sino por obligación siquiera, por galantería.

TRAVIATA.

Quota

De la amistad
En la fontana pura,
Ambos bebimos
en la edad primera.
Después... jóvenes fuimos,
Y hado diverso
marcó nuestros destinos.
La Aurora tempranera
Tomóla de la mano
Y presurosa, codiciando
Tesoro de su precio,
Razgó para ella
El velo azul y ténue
Del horizonte eterno.
En tanto, para mí
Abrió el dolor
Sus alas negras,
Y cobijóme en ellas.

J. VOLIO.

15—8—1901.

Variedades

Fraude descubierto.—Leyenda de la moneda abisinia.—
Dónde se vive barato.—¿Cuáles son los mujeres que gastan
ropas más ricas?

Se acaba de descubrir en Nueva York un ingenioso fraude. Se había observado por los empleados de Consumos que la cantidad de hielo que de algún tiempo á esta parte entra en la ciudad no guardaba relación con el consumo de helados y agua helada que se hacía, pues diariamente aumentaba la cantidad de hielo introducido. Se estableció especial vigilancia y se descubrió el misterio.

El hielo no paga derechos, y en cambio las aguas minerales los pagan muy elevados. Por esta razón los industriales dedicados á la venta de estas aguas las introducían en la población en bloques de hielo, que después deshlaban y embotellaban.

Descubrierlo el fraude, los industriales que lo cometían se quedaron más fríos que las aguas minerales que helaban para excusarse el pago de los derechos.

Resolvió Menelick II introducir en sus Estados el uso de la moneda, y la acuñó recientemente la Casa de Moneda de París. Es digna de darse á conocer la leyenda mandada inscribir en ella por el soberano. Al rededor de su busto léese en el anverso su nombre y título, y en el reverso lo siguiente: "La Abisinia tiende la mano á Dios solamente".

El que quiera vivir barato debe acercarse en la sueca de Orsa.

Allí no hay impuestos; se educa de balde á los niños; el teléfono se usa gratuitamente, y si se quiere ir en tranvía, el cobrador no cobra nada por el pasaje, lo cual demuestra que no es tal cobrador. Todas estas ventajas son el resultado de la buena administración del Municipio, que con la reventa de las maderas que corta de los grandes bosques que forman los bienes del pueblo, atiende á todas las necesidades de la población, y se cree que pronto podrá repartirse un dividendo á los vecinos.

Si es aficionado á la música, hay que ir á vivir á Destard, en la República del Brasil, población de 15.000 habitantes, donde rara es

la familia que no posee un piano, y donde hay además, entre la ciudad y los tres barrios agregados, nada menos que 15 Sociedades de corales.

Nashua, ciudad de 20.000 habitantes, de los Estados Unidos, debe constituir el ideal de los amantes de la paz. Allí no hay abogados, ni procuradores, ni escribanos. Todo el comercio lo hace el Municipio por cuenta de los vecinos. No se pagan impuestos, porque el comercio citado da para todo y algo más. Por último, no hay agentes de policía ni municipales, porque no hacen falta.

A los amantes de la limpieza les parecerá un paraíso Brock, en Holanda, que tiene fama de ser la aldea más limpia del mundo. Allí los vecinos son tan celosos de su reputación, que hace pocos años nos permitían que entraran caballerías ni ningún animal en las calles.

En Beattce, en los Estados Unidos, vivirán en sus glorias los apóstoles del feminismo, porque allí casi todos los cargos públicos están desempeñados por mujeres, hasta los agentes de policía son individuos del sexo femenino.

HE AQUI UN MANOJO DE COLMOS

El de un carpintero.—Cortar madera con la Sierra Madre.

El de un glotón.—Tomar la sopa con cuchara de albañil.

El de la cortesía.—Empeñarse un individuo en ceder la acera á su propia sombra.

El de la industria.—Fabricar un tegido de embustes con las fibras del sentimiento.

El de un periodista.—Escribir un artículo de primera necesidad sobre una hoja toledana.

El de un cochero.—Conducir por la vía láctea una diligencia precavida.

El de un sastre.—Poner mangas de agua á una levita hecha con paño de lágrimas.

El de un farmacéutico.—Descubrir un específico para las erupciones volcánicas.

El de un matemático.—Encontrar la cuadratura del círculo vicioso.

El de un arquitecto.—Construir un edificio en que se vea el arco iris, la bóveda celeste y la columna vertebral.

El de la curiosidad.—Asomarse á las ventanas de la nariz.

El de la precaución.—Atar á un preso con una cadena de montañas.

El de un oculista.—Quitar una nube de verano al ojo de la llave.

El de un dibujante.—Trazar líneas de conducta con una regla sin excepción.

El de un "medium"—Comunicarse con un espíritu de vino.

El de un fotógrafo.—Revelar un secreto tras de la cámara nupcial.

El de un filarmónico.—Tocar el cielo con las manos.

El de un cantante.—Dar una nota oficial con la voz de alarma.

El de la fuerza.—Apagar la llama del amor con el aire de familia.

El de la audacia.—Dar á la faz del mundo un golpe de estado con la mano del Destino.

Notas de Alajuelita

El espíritu religioso de este pueblo se ha manifestado dignamente en los días de la Semana Santa; ninguna nota discordante, ninguna acción irrespetuosa turbó la solemnidad de esos días, en todo se revelaba el espíritu de orden, de respeto y circunspección, cualidades que dan mucho lustre á un pueblo y grande reputación á las gentes; pues nada es más chocante que los abusos y faltas de respeto en los actos más solemnes del culto y en las procesiones.

—Los trabajos de la iglesia del Santo Cristo de Esquipulas se han continuado

con mucho entusiasmo, merced al vigoroso impulso que el Presbítero don Salomón Valenciano le dió.—Ya las paredes se han terminado y no dudamos que pronto se emprendan los trabajos del techo, dado el entusiasmo del pueblo, la energía de los miembros de la Junta y sobre todo la afectuosa devoción del pueblo costarricense al Santo Cristo de Esquipulas.—Ojalá que pronto veamos ese santuario lucir su esbelta figura entre los mejores de Centro América.

—La casa de escuela es otra obra de gran importancia que se emprende en este pueblo.—Hace tres años se empezaron los trabajos, y dificultades locales han impedido su conclusión; se trata ahora de terminar el edificio, en menos de tres meses lucirá Alajuelita una magnífica casa de escuela con todas las comodidades apetecibles.

—Una necesidad en este pueblo es el telégrafo.—Muchos esfuerzos se han hecho para lograr su instalación y todos han sido vanos.—Hay un local muy cómodo destinado para oficina telegráfica, ya los postes se habían puesto, pero nunca vieron los alambres; poniéndonos el telégrafo, é influyendo en el Congreso para que se nos conceda abrir la carretera hasta S. Ignacio del Gutil, uniendo á San Francisco de Tabarcia y el Palmichal.

Se nos ha prometido sostener y presentar esta moción al Congreso que se reunirá en Mayo, veremos el resultado.

CORRESPONSAL.

GACETILLAS

La feria.—Grandes son los preparativos para la simpática feria que tendrá lugar los días 1, 2 y 3 del próximo mayo á beneficio del Asilo de Pobres. Ese gran Bazar de Caridad estará espléndido, allí serán realizados objetos de gran valor á precios sumamente bajos, allí se gozará á la par que se hará una obra verdaderamente meritoria.

¡Al Bazar pues!

Don Víctor Trejos, enfermo de tifoidea hace algunos días en Heredia, se encuentra mejor. Esta es la última noticia que obtuvimos anoche por teléfono. Ojalá nuestro estimado amigo restablezca pronto para satisfacción de su apreciable familia y de sus amigos quienes desean estrechar su mano cordialmente.

Ayer en la mañana un señor Nájera, al levantar un bulto pesado de papas, en el Mercado, se rompió la arteria de una pierna. Fué llevado al Hospital, en donde murió pocas horas después. Paz á los restos del que muere por cumplir con la Ley del trabajo á que todos estamos sujetos por voluntad divina.

Los mejores lienzos y sarajas, se vende Miguel Turull, en su nueva tienda frente al Mercado.

Pluviómetros.—Este es un instrumento con que se mide el agua que cae en un tiempo determinado. Se acostumbra observarlo cada día á las 7 de la mañana, midiendo en una probeta especial la lluvia caída en 24 horas. Fácilmente podemos improvisar un pluviómetro, el cual debe ponerse separado de las paredes y tapias como á metro y medio de altura sobre el suelo.—Un embudo de extremo angosto para evitar la evaporación, de diámetro superior de 125 milímetros ó sea 393 de circunferencia como el que nuestro amigo Gutiérrez (don Pedro) dejó en "La Prensa Libre", y considerando que 120 gramos, (centímetros cúbicos) ó sean 4 onzas de agua (medidas para fluidos) son equivalentes á 100 milímetros, se tiene la cantidad de agua de lluvia recogida.—Este dato tiene que coincidir con lo que den los pluviómetros del Observatorio.

RAFAEL MEZA N

- CIRUJANO DENTISTA -

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina N.E., del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc. en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones absolutamente sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más MÓDICOS.

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

¡ATENCIÓN!

¡AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMÓN!

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son GARANTIZADOS.

VIACRUCIS

Por el costo vendo uno de 86x60 cm. en oleografía, copia del famoso viacrucis del célebre pintor "Morgari," uno de los más ilustres artistas italianos. Obra aprobada por Su Santidad Pío IX.--Puede verse en mi oficina, Avenida Central Este No.325 apartado 462.--San José, abril 1903.

J. CASTRO MÉNDEZ.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

- CIRUJANO DENTISTA -

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos *ELÉCTRICOS* de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: " " 4 " "

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMÓN Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petróleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas, lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi prácticas de maestro de capilla con largos veinte años: misas solenes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.

TIP. POPULAR.